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«NOSOTROS PONEMOS LOS MUERTOS Y ELLOS QUIEREN LUCRARSE» 

LA RAZÓN Martes, 31 Agosto, 2010 - 20:00 

La Asociación de afectados del vuelo JK 5022 presentará hoy ante la Secretaría de Estado de 

Telecomunicaciones alrededor de 50.000 firmas como último intento para frenar la serie que emitirá 

Telecinco esta noche. Los familiares rechazan ver su proyección. 

En un último intento a contrarreloj, los afectados del accidente de Spanair JK 5022 presentarán hoy 

miércoles ante la Secretaría de Estado de Telecomunicaciones en Madrid alrededor de 50.000 firmas para 

evitar que Telecinco emita esta noche la serie sobre el siniestro aéreo. 

La Asociación de Afectados del Vuelo JK-5022 ha hecho lo imposible durante los últimos  meses para 

intentar impedir la emisión de «Vuelo IL8714», miniserie inspirada en el accidente de Spanair en el que 

perdieron la vida 154 personas el 20 de agosto de 2008. Telecinco dedicará hoy su horario de máxima 

audiencia a la tragedia, con la proyección de la primera parte de la serie y un programa especial sobre el 

accidente. Pilar Vera, presidenta de la Asociación de Afectados del Vuelo JK-5022, que perdió a una 

sobrina de 30 años en la tragedia, ha hecho un hueco en su apretada agenda para atender a  

–Después de varios meses de lucha, Telecinco ha anunciado para esta noche la emisión de la serie. ¿Es 

un proyecto «serio», como defiende la cadena? 

–Me gustaría saber cómo afrontarían ellos el haber perdido a una madre, a un hijo o a algún ser querido 

y les muestren, aunque sea de manera ficticia, cómo han muerto sin que todavía se conozca realmente 

lo que ha pasado. 

–La emisora, que ayer recibió un torrente de críticas en la web por el anuncio de la serie,  utiliza como 

argumento que es una historia de ficción en el accidente... 

–La cadena ha dicho que es una recreación ficticia de lo que pasó en Barajas hace dos años y lo que no 

entendemos es que, si eso es verdad, por qué aparece la comisión de investigación en la trama. Me 

gustaría saber qué intereses defienden, porque nosotros ponemos los muertos y ellos han venido a 

lucrarse. Después del asesinato nos quieren enterrar. Un ejemplo nos lo dieron el pasado sábado, 

cuando se utilizaron imágenes mías en la rueda de prensa del pasado 20 de agosto para promocionar un 

espacio de la cadena. 

–¿Espera alguna reacción por parte de los espectadores? 

–Toda la sociedad, sin excepciones, que vea o participe en esta ignominia será culpable de volver a 

matarnos. No van a conseguir enterrarnos, seguiremos adelante hasta conocer las causas de la tragedia. 

Durante todos estos meses hemos estado solos contra la cadena, nadie nos ha ayudado. Toda la sociedad 

será culpable de habernos matado nuevamente. Todos los que la vean y las empresas que se anuncien 

durante la emisión nos victimizan. 

–¿Cómo es posible que no se pueda evitar la producción y emisión de una serie como ésta? 

–Llevamos desde el mes de marzo intentando detener el proyecto porque creemos que primero debe 

concluir la investigación judicial –el caso está en fase de instrucción y para el inicio del juicio habrá que 

esperar al menos dos años–. Hemos recurrido a todas las instancias posibles y no hemos conseguido 

nada. En el ámbito penal, se lavan las manos porque no hay censura previa; en el civil, hay que esperar 

a que nos agredan para poder reclamar y en el administrativo, no existe ningún órgano que nos pueda 

dar protección. 

–¿Y las instituciones? 

–En el mes de mayo enviamos un dossier con toda la documentación a la vicepresidenta Primera del 

Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega; a los ministros de Fomento y de Justicia, José Blanco y 

Francisco Caamaño, respectivamente; al presidente del Consejo General del Poder Judicial, Carlos 

Dívar; al presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero, y a la presidenta de la Comunidad de 

Madrid, Esperanza Aguirre, y ninguno nos ha ayudado. La única institución que se ha preocupado ha sido 

el Defensor del Pueblo. 

–¿Albergan alguna esperanza de que finalmente la retiren? 

–No. Hoy tenemos una reunión con Telecinco, pero no va a servir de nada porque ya han anunciado que 

la van a emitir. Aún así,  vamos a entregar en la Secretaría de Estado de Telecomunicaciones entre 

35.000 y 50.000 firmas llegadas desde toda España, e incluso de Francia, contrarias a la emisión de la 

http://www.avjk5022.com/
http://www.larazon.es/historico/1803-la-serie-sobre-el-accidente-de-spanair-llega-manana-a-telecinco-SLLA_RAZON_309181
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serie. El siguiente paso será continuar reuniendo firmas para llegar a las 500.000 y poder presentar una 

iniciativa popular en el Congreso para que tramite una ley que nos proteja de situaciones como ésta. 

- ¿Telecinco ha contactado con ustedes para pedirles su opinión y colaboración? 

–No nos han enseñado ni el guión. Telecinco jamás se ha dirigido a nosotros. Hemos ido a buscarlos y a 

tocarles el corazón, porque el accidente está todavía muy reciente. Si Telecinco llega finalmente a 

emitir la miniserie, se está abriendo la veda contra las víctimas que en el futuro pasen por una situación 

como la nuestra. 

–¿Han contado con ustedes para el especial que se emitirá tras la serie? 

–No. Si con la serie quieren volver a matarnos, con este programa nos gasean para que suframos. Es una 

pelea de David contra Goliat. 

–A pesar de todo, no guardan rencor a nadie... 

–Todos los que han participado que sepan que cuando a alguno de sus hijos, padres, amigos o familiares 

les ocurra algo similar, la asociación va a estar allí para ahorrarles el calvario que nos están haciendo 

pasar. 

–¿Consideran que han sido utilizados por los abogados y los medios de comunicación? 

–Sólo se acuerdan de nosotros cuando se acerca el aniversario del accidente. En EE UU, los despachos de 

abogados no pueden acercarse a las víctimas hasta 45 días después de la tragedia, y nosotros ya 

teníamos ofertas de varios bufetes el 21 de agosto de 2008, un día después de la tragedia. Las 

autoridades españolas lo permitieron. No hay ningún órgano que nos defienda. Tuvo que haber un 

accidente aéreo para que se crearan nuevas instituciones. 

–Llevan dos años de lucha por saber la verdad, ¿cómo se sienten? 

–Hacía 30 años que no se producía un accidente aéreo en España y nunca había habido una asociación 

como la nuestra. Trabajamos en nuestro tiempo libre para conocer la verdad. 

 

LAS VÍCTIMAS DE SPANAIR INTENTAN COMPRAR LOS DERECHOS DE 

LA SERIE PARA EVITAR SU EMISION 

Miércoles 01 de septiembre de 2010 

La Asociación de afectados del vuelo JK5022 pretende así frenar la emisión de la serie, a la que se ha 

opuesto desde que la cadena de televisión anunció su emisión el pasado mes de marzo. Aunque los 

afectados llevan desde entonces «luchando» contra la película, fue hace pocos días cuando decidieron 

poner en marcha una campaña de recogida de firmas, y las expectativas pasan por llegar a las 50.000. 

Según la presidenta de la Asociación, Pilar Vera, las firmas han llegado desde distintos puntos de España 

como Toledo, Málaga, Gran Canaria e incluso desde Francia, y reconoce el apoyo que han tenido en esta 

iniciativa por la cantidad de rúbricas conseguidas en sólo tres días. 

La Asociación de Afectados por el vuelo JK-5022 jugó ayer su última baza e intentó comprar a Telecinco 

los derechos de «Vuelo IL8714», la miniserie de Telecinco inspirada en el accidente de Spanair en Barajas 

el 20 de agosto de 2008, en el que 154 personas perdieron la vida. 

La presidenta de la asociación, Pilar Vera, hizo este ofrecimiento durante un encuentro con Mario 

Rodríguez, secretario general de la cadena de Fuencarral, en la sede de la Secretaría General de 

Telecomunicaciones. 

Según explicó Vera a LA RAZÓN, «hemos ofrecido a la cadena pagarles lo que les ha costado la producción 

y el dinero que iban a ingresar en anuncios para evitar su emisión. Sólo les pedimos que aplazaran la 

miniserie un mes para poder recaudar los fondos necesarios». «La idea los ha ofendido y nos han dicho 

que no la van a posponer porque no se trata de una cuestión de dinero. Han demostrado una vez más que 

no tienen corazón», añadió. 

http://www.avjk5022.com/
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Por otra parte, Vera informó de que Javier Pérez, titular del juzgado número 11 de Madrid que instruye 

el «caso Spanair», que está bajo secreto de sumario, emitió ayer un auto en el que insta a las Fuerzas de 

Seguridad a investigar el origen de unas imágenes del accidente, grabadas desde un helicóptero de la 

Guardia Civil, que fueron emitidas el pasado sábado en el programa «La Noria», de Telecinco. 

Por su parte, la cadena no quiso hacer valoraciones e insistió «en la seriedad del proyecto», que para ellos 

no ofende a las víctimas. 

EL SEPLA MUESTRA SU "MALESTAR" POR LA EMISIÓN DE LA SERIE 

SOBRE EL ACCIDENTE DE BARAJAS 

La Provincia Diario de Las Palmas ACN Press    jueves, 02 de septiembre de 2010 

Madrid/ "La verdad es que hay mucho malestar y nadie entiende que sin haber concluido aún la 

investigación judicial haya podido rodarse y emitirse algo así", manifestó hoy a ACN Press un portavoz 

del Sindicato Español de Pilotos de Líneas Aéreas (SEPLA) en relación con la emisión de la serie de Tele 

5 sobre el accidente del vuelo JK5022 de Spanair. 

En este sentido, desde el SEPLA se indica que "nosotros no somos quiénes para emitir juicios morales" 

sobre la intención de quienes "para lucrarse no han tenido en cuenta el dolor de mucha gente", pero que 

lo que para el sindicato es "más grave" es que "supone una interferencia en el procedimiento judicial". 

"Al menos deberían haber respetado el curso de una investigación que todavía no ha finalizado", agregó 

este portavoz tras señalar que el SEPLA se unió a la reclamación sin éxito de la Asociación de Afectados 

del vuelo JK5022 para que el juez que instruye el caso paralizara la emisión. 

Asimismo manifestó que en las últimas horas han sido numerosas las llamadas de afiliados al sindicato 

"indignados" en relación con la emisión de la serie. 

Jueves, 2 Septiembre, 2010 - 01:00 

CONVOCAN UNA CONCENTRACIÓN ESTE MIÉRCOLES EN MASPALOMAS 

CONTRA LA EMISIÓN DE LA SERIE 

FINANZAS.COM   ELDÍA.ES  CRÓNICAS DE LANZAROTE CANARIAS7  

Martes, 31 Agosto, 2010 - 15:16 

Compromiso por San Bartolomé de Tirajana y la Asociación de Afectados del vuelo JK5022 han 

convocado este miércoles a la ciudadanía a una concentración en señal de apoyo a las víctimas y 

familiares del accidente aéreo y en rechazo a la emisión de la serie sobre este accidente aéreo, ocurrido 

hace dos años, informó la formación política en un comunicado. 

De esta manera, la concentración, tendrá lugar este miércoles, 1 de septiembre, a las 20.00 horas en la 

plaza de San Fernando de Maspalomas, coincidiendo con el especial que la cadena televisiva emitirá 

sobre el accidente. 

http://www.avjk5022.com/
http://www.laprovincia.es/sociedad/2010/09/03/sepla-muestra-malestar-emision-serie-accidente-barajas/320565.html
http://www.finanzas.com/noticias/economia/2010-08-31/337807_accbarajas--convocan-concentracion-este-miercoles.html
http://web.eldia.es/islas/2010-09-01/3-Concentracion-Maspalomas-emision-serie-Telecinco.htm
http://www.cronicasdelanzarote.es/Concentracion-contra-la-miniserie-de-Telecinco.html
http://www.canarias7.es/articulo.cfm?id=181381
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El partido denunció así "la falta de sensibilidad" por emitir la serie "a pesar de las muestras de rechazo 

al mismo debido al dolor que aún existe en el pueblo canario por dicha tragedia que está muy presente, 

tanto en los familiares de los afectados como en el pueblo canario". 

LA FECAM PROPONE UNA MOCIÓN DE RECHAZO A LA SERIE 

CANARIAS AHORA 

PEDIRÁN A TELECINCO QUE LA RETIRE DE SU PROGRAMACIÓN 
Este viernes, a las 12:00 horas, se ha programado en todas las corporaciones locales 
de Canarias un minuto de silencio en recuerdo de las víctimas. 

19/08/2010 - 16:43h 

Los alcaldes de Canarias van a elevar al próximo comité ejecutivo de la Federación Canaria de Municipios 

(Fecam) una propuesta para que se presente en todos los ayuntamientos del Archipiélago una moción en 

rechazo de la emisión la miniserieVuelo IL871 prevista por Telecinco y que está basada en el accidente 

del vuelo JK5022, en el que fallecieron 154 personas, la mayoría canarios. 

El presidente de la Fecam, Lázaro Brito, ha señalado que esta miniserie representa un "ataque" a la 

memoria de las víctimas y a sus familiares, por lo que demandó que la cadena televisiva "reconsidere" su 

emisión y la "retire" de su programación. 

Brito lamenta la "escasa sensibilidad" con las víctimas, sus familiares y la sociedad canaria en su conjunto 

que supone la programación de esta miniserie "a tan sólo dos años de producirse este terrible accidente 

que conmocionó a España", según recoge un comunicado de la Fecam. 

En este sentido, señaló que los ayuntamientos, como la institución "más cercana" a los ciudadanos, no 

pueden pasar "indiferentes" ante el "dolor y el sufrimiento" que han atravesado y "siguen padeciendo 

tantas familias canarias que han sido víctimas de este trágico accidente". 

Este viernes, 20 de agosto, a las 12:00 horas, se ha programado en todas las corporaciones locales de 

Canarias un minuto de silencio en recuerdo de las víctimas y sus familiares. 

 

 

 

 

http://www.avjk5022.com/
http://www.eldiario.es/canariasahora/sociedad/Fecam-propone-mocion-rechazo-serie_0_7349337.html

